

Precio de suscripción:
Una Peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Jués 25.—San Luis rey de Francia y San Gines mártir.

Viérnes 26.—San Ceferino papa y mártir y San Victoriano mártir.

Sábado 27.—San José de Calasanz Fundador y San Cesareo confesor.

Cultos

Jués 26.—La Misa y oficio divino son de San Luis Rey de Francia Confesor, con rito doble, color blanco.

En la Iglesia del Sagrado Corazon, se celebrará Misa solemne de *Requiem*, á las 9 en sufragio de las almas de todos los españoles que han muerto en mar y tierra defendiendo el honor de nuestra bandera.

La Oracion de 40 horas continua en la misma Iglesia española S. D. M. los dias festivos á las 6 de la tarde y los dias laborables á las 6 y media, reservando siempre á las 7 y media.

Viérnes 26.—La Misa y oficio divino son de San Ceferino papa y mártir, con rito semidoble color encarnado.

Sábado 27.—La Misa y oficio divino son de San José de Calasanz, confesor, con rito doble color blanco.

En San Agustin, al anocheecer rezo del Santo Rosario, Felicitacion Sabatina á María Inmaculada, y acto continuo se dara principio á la Novena de Nuestra Señora de la Consolacion.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

LA DEVOCION AL ESPÍRITU SANTO.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que el Espíritu Santo continúe morando en mi alma y en las almas que me son queridas.

PROPÓSITO.

Pensar frecuentemente en la presencia del Espíritu Santo en nuestras almas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las necesidades especiales de Menorea.
- 2.ª Una obra católica.
- 3.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

- Dia 4. Santo Domingo de Guzmán.
21. Santa Juana Francisca de Chantal.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de la difunta Celadora D.ª Maria Montero, y las de un asociado y tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Julio.

A. M. D. G.

La vida de Bismark

Pocos dias han transcurrido desde el que falleció Bismark; quien era aquel personaje nadie de los que algo se ocupan de los sucesos contemporáneos lo ignora. Su nombre por un largo período fué el tema de las conversaciones de todos los políticos, porque había llegado á ejercer una verdadera soberanía sobre su propio mo-

narca, y decisiva influencia sobre todos los gabinetes de Europa. Desde Napoleón I nadie había conseguido manejar con tanta facilidad y éxito las figuras representantes de los Estados como él las manejó. Tenia los reyes y los embajadores como en un tablero, y los movia con la astucia y la agilidad con que un experto jugador combina y mueve las piezas en un tablero de damas ó de ajedrez. Como resultado de un cúmulo inexplicable de combinaciones y negociaciones levantó la Prusia desde la categoria de una potencia de segundo orden á la primera potencia de este siglo. Arrebató de manos de Austria el cetro del imperio alemán, destruyó la preponderancia de Francia y paró la actividad ingénita de Inglaterra. Tan inmensos resultados frutos fueron de un talento indiscutible, de un carácter inflexible, de conocimientos luminosos; pero al mismo tiempo de una flexibilidad de conciencia excepcional. El canciller Bismark era hombre de hierro y de goma. Maquiavelo aparece á su lado un estadista escrupuloso. Dignidad, virtud, deber, respeto eran para él palabras vacías. El positivismo del éxito no tenia sino una ley sobre su conciencia, y era la realidad de obtenerlo. El éxito se apresuraba á coronar las empresas de su excepticismo. Un solo enemigo no pudo vencer durante la feria de sus indisputadas victorias y fué la Iglesia católica. Pretendía someterla á su legislación; el único *jamás* que oyó en los dias de su pujanza fué el de la Roma pontificia. Bismark vió postradas á sus piés Viena y Paris; no pudo conseguir que la Roma de los Papas inclinara ante él su cabeza.

Dios quiso que Bismark antes de su muerte palpara la verdad de que todo lo humano es transitorio y caduco, y le humilló en aquello mismo en que más había pecado.

El nieto del emperador á quien había servido de alas para remontarse á las alturas del imperio de Alemania, viendo lo absorbente del carácter de Bismark, le dió honrosa jubilación. El astro fué declarado caduco.

Como á Napoleón I faltó á Bismark la grandeza de alma en la hora de la desgracia. El genio descendió á vulgo. Donde no hay virtudes no hay heroismo en los sacrificios. Bismark el grande murió el dia en que no supo aceptar con grandeza

de alma la dimisión de su cancillería; aquel dia nació Bismark el pequeño; su vida ha durado ocho años. El enojo de su alma le ha imposibilitado de perdonar y la intransigencia del orgullo le ha impulsado hacia la baja de puerilidades lamentables.

Y bien; la vida de Bismark, objeto de envidia de casi todos los grandes hombres sus contemporáneos, ¿ha sido una vida feliz?

Algunas semanas antes de morir, interrogado sobre esto por uno de sus contertulios, dijo: «apenas si la dicha que he disfrutado en todo el tiempo de mi prosperidad ha durado, sumando sus partidas, «veinte y cuatro horas.»

¡Veinte y cuatro horas de felicidad para largos años de recelos, de envidias, de zozobras, de temores, de fatigas! ¡Para tan tenue resultado, tantas luchas con los hombres, con los pueblos, con las virtudes! ¡Levantóse contra el cielo y contra la tierra para disfrutar veinte y cuatro horas!

La Enciclica de Leon XIII

La Enciclica que acaba de publicar León XIII, dirigida á los obispos, al clero y al pueblo de Italia, es digna de llamar la atención de todos los católicos por las enseñanzas que encierra, expuestas con gran moderación en la forma, mas al propio tiempo con grandísima energía en el fondo.

Sabido es que el Gobierno italiano, presidido por el marqués de Rudini, al reprimir con mano dura en Mayo último los desórdenes promovidos por los socialistas de Milán y de otros puntos de Italia, midió por el mismo rasero á los católicos y encarceló y condenó á presidio á periodistas católicos, proscribió *comités* parroquiales y diocesanos, disolvió las Juntas de los Congresos católicos y paralizó las mismas instituciones que tenían por objeto la beneficencia pública y privada, condenando á los católicos como perturbadores y haciendo recaer sobre sus cabezas las culpas de socialistas y republicanos. A lo cual responde el Papa proclamando á la faz del mundo entero que él ha sido quien ha dado impulso á los grandes trabajos llevados á cabo en estos últimos tiempos por los católicos italianos; y él mismo se complace en recordar los saludables frutos de aquellos trabajos, y cita las cajas rurales, las cocinas económicas, los círculos de recreo para los dias festivos, las obras catequísticas, la asistencia de los enfermos, la tutela de las viudas y de los huérfanos y tantas otras instituciones de caridad y beneficencia. Luego afirma León XIII que los católicos italianos nada tuvieron que ocultar, se mostraron siempre á la luz del día, sin apartarse un ápice del terreno legal; y la supresión de sus asociaciones aumentará la miseria moral y material de Italia y avivará el conflicto religioso. Los católicos italianos—añade—lejos de ser conspira-

dores, rinden el tributo debido á los poderes públicos y son los más sólidos sostenedores del orden. El Papa pregunta qué clase de libertad es la suya, cuando cualquier incidente puede servir de pretexto al Gobierno para ir todavía más allá en el camino de las violencias y las arbitrariedades.

Este documento ha tenido gran resonancia en Italia.

Leña al fuego

Además lo ocurrido en China entre Rusia é Inglaterra con motivo de la construcción de vías férreas en el Celeste Imperio, el corresponsal del «Times» en París telegrafía á su periódico lo siguiente:

Encontrándose hace poco tiempo el gobierno cerca en dificultades financieras, pidió por mediación del Banco de Persia auxilio pecuniario á un grupo de banqueros ingleses, ofreciendo en garantía de un empréstito la renta de las Aduanas de la Persia meridional.

El gobierno inglés aprobó las negociaciones y el empréstito estaba ya virtualmente suscrito en Londres.

Solo faltaba al contrato la firma del gobierno persa, cuando Rusia tuvo conocimiento del hecho.

Inmediatamente, el representante de Rusia en Teherán prohibió formalmente al gobierno persa la conclusión del contrato, ofreciendo en nombre de su gobierno adelantar una suma mucho mayor tomando como garantía la renta de las Aduanas de toda la Persia.

A lo que parece, según las últimas noticias de Teherán, es probable que de no haber una acción enérgica por parte de Inglaterra, Persia rechaza los dos ofrecimientos.

Noticias nacionales.

—En los Círculos políticos y militares se comentan los telegramas que se han recibido hoy del extranjero, y muy especialmente el que dice que el general Jaudenes combinó el ataque á Manila con los generales Dewey y Merrit.

Los militares protestan contra semejante acto y le condenan resueltamente caso de ser cierto, y protestan contra él indignados.

Agregan que la noticia puede ser ó confusión del corresponsal ó mala fe del mismo.

Los militares, comentando las noticias que se reciben de Hong-Kong, aconsejan que se pongan en duda, porque en ellas hay contradicciones y absurdos de bulto que seguramente echarán por tierra los hechos cuando estén comprobados.

Madrid 19.—La *Correspondencia Militar* dice que la indiferencia del país no es el agotamiento de sus energías, sino la manifestación de su soledad.

Bastaría, dice, que se presentase un hombre completamente decidido á salvar la patria, para que se despertara la sensibilidad popular.

El *Día* conviene en que es necesaria la reunión de las Cortes para decidir en favor de la anexión de Cuba á los Estados Unidos, para contrarrestar las tendencias de independencia que proclaman y defienden los rebeldes cubanos.

También habrían de resolver las Cortes si hemos de sostener la guerra contra los tagalos, pues si éste fuese infructifera, acaso fuese preferible ceder las islas Filipinas.

El *Heraldo* comenta las desgracias ocurridas ayer en la fiesta taurina de Vicálvaro, lamentándose de la decadencia de los tiempos.

El *Correo* comenta la situación de Cuba y Filipinas respecto de los Estados Unidos, que tendrán que verse necesariamente obligados á luchar con los insurrectos de ambas colonias.

La República federal americana—añade—tendrá que convertirse forzosamente en un estado militar.

El *Nacional* recuerda que, en el caso de que se nos disputase la posesión de las islas Filipinas por la campaña de anexión que hacen los Estados Unidos, debemos responder cediendo el archipiélago en las mejores condiciones posibles antes que admitir intervenciones y constantes conflictos.

La *Correspondencia* estudia la situación de rusos é ingleses en China.

Cree posible que el conflicto que se aproxima entre ambas potencias sea muy interesante y de no menos cuidado para España.

El *Correo Español* comentando el viaje del señor Silvela á Avila, recuerda que también estaba en dicha histórica ciudad el señor Sagasta cuando fué llamado al poder.

Avila, termina diciendo, parece la antesala de los grandes destinos.

—Parece que se embarcó el general Augustí en el buque alemán «Kaiserin Augusta», puesto de acuerdo con los yankees. Son, pues, improcedentes las manifestaciones de la prensa norteamericana contra los alemanes.

—Dícese que el orden en Santiago no está muy asegurado á pesar de la actitud enérgica de los yankees.

—El general Merrit se ha instalado en el palacio del Capitán general de Filipinas.

—Un corresponsal de Roma atribuye al Papa las siguientes frases:

«Otra vez me han dado por muerto, pero Dios no ha querido que así sea.»

La verdad es que no tardará mucho en acercarse mi última hora, pero el nuevo Papa podrá realizar muchas cosas que á mi me quedan todavía que hacer.»

—Hoy se tratará en el Consejo de ministros de la evacuación de Puerto-Rico.

—Ha salido á tomar las aguas de Mondarís el ministro de Hacienda.

—Dícese que nuestra escuadra saldrá en breve para el Ferrol, permaneciendo allí mientras desembarquen los repatriados.

Se ha ordenado que zarpen de Cádiz el «Metéoro» y el «Rápido» con dirección á Canarias y Vigo. El «Patria» irá despues á Santander.

—Segun «El Imparcial», preguntado el ministro de la Guerra acerca las prisiones efectuadas en Barcelona, ha declarado que carecen de importancia.

Trátase—dijo—de un sargento y varios soldados que hicieron pública manifestación de simpatías por el carlismo.

—El presidente de la Junta carlista de Castellón, señor Baron de Benicasin, ha dirigido una carta al señor Vazquez de Mella, asegurando que tiene pruebas de que la partida levantada en Alcalá de Chisvert es republicana.

—El general Merrit ha establecido en Manila el Gobierno yankee.

El Gabinete de Washington entiende que al rendirse Manila capituló todo el Archipiélago.

Se han enviado instrucciones á Merrit sobre el comercio y exigiendo que se respete el armisticio á toda costa.

Continúan las epidemias haciendo estragos en el campamento español.

—Asegúrase que el Supremo de Guerra activa las sumarias contra los generales Toral y Augustí. La reserva que se guarda es extraordinaria.

—Un incendio ha destruido cuatro fábricas de conservas.

Han quedado sin trabajo 600 obreros y se quemaron 50.000 cajas, compuestas de cien latas cada una, de un valor de un millón y medio de francos.

Hay 32 heridos.

Gacetilla.

Sermones.—En la Santa Iglesia Catedral predicó el domingo por la mañana el M. I. señor D. Juan Morera, canónigo, haciendo un hermoso panegirico del Patriarca San Joaquin. En Santa Clara hubo fiesta votiva en honor de la Purísima Virgen María, con sermón que dijo el Rdo. D. Pedro Moll, Pbro. Vice-Rector del Seminario. Y por la tarde en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario cantó las virtudes de Santa Filomena el Rdo. D. Pedro Anglada Torrent, Beneficiado de la Catedral. Sea todo en honor y gloria de Nuestro Señor, y provecho espiritual de las almas.

Equivocacion.—En el suelto de gaceti-lla del sábado pasado intitulado «Buey», donde dice «correspondiendo unas 82 libras por el precio de 110 duros, dándose nueve por el cuero» debe decir así: «correspondiendo unas 82 libras por cuarto de carne. Se vendió por el precio de 110 duros, dándose nueve por el cuero.» Hemos creído conveniente subsanar esta notoria equivocacion, porque del modo que estaba no tenía la frase ningun sentido.

Municiones.—El domingo por la tarde salieron de esta ciudad para Mahon cinco carros con municiones de guerra.

Artillería.—A las 3 de la tarde de anteayer salió de Ciudadela para Mahon la batería de artillería rodada, desde cuyo punto debe dirigirse á su destino. Sentimos de veras la separacion de la digna oficialidad de la Artillería, á la que como á todos los individuos de tropa, deseamos felicísimo viage.

Hermoso ejemplo.—En la Iglesia de San Antonio Abad se celebró el domingo Misa de Comunión, acercándose á la Sagrada Mesa 23 soldados del Regimiento de Leon, que están en el Hospital Municipal, adjunto á dicha iglesia, convaleciendo de sus enfermedades. Terminada la Santa Misa, el Rdo. Sr. D. Miguel Pons Gorrias, impuso á los defensores de la Patria, el Santo Escapulario de la Virgen del Carmen, animándoles, con sentida plática, á ser devotos de María y á contrarrestar resueltamente, con la insignia bendita, los enemigos del alma y del cuerpo. El Rdo. señor Pons Gorrias habia preparado de antemano, con la esplicacion de algunos importantísimos puntos de doctrina cristiana á los fervorosos soldados que tan hermosísimo ejemplo acaban de dar, hospedando en sus pechos al Dios de cielos y tierra. Ejemplos como este no se ven todos los días, y así es que conviene se hagan públicos para que de ello se enteren los que tanto gritan contra Nuestra Sacrosanta Religión.

Sufragios.—La Misa rezada que se dirá el próximo viernes en la Iglesia de S. Agustín á las 5 y cuarto, será en sufragio de la difunta María Mesquida y Bagur, asociada á la Archicofradia del Corazon de Jesús, coro 5.º gerarquía 2.º

Para Mahon.—Ayer salieron para Mahon algunos carros que fueron portadores de las camas que desde poco usaban la Artillería montada, y que tenían colocadas en el Bastion de la Fuente.

Marcha.—El viernes por la tarde es el día designado para salir de esta ciudad el batallón de Leon.

Cortamos de un importante diario la siguiente noticia:

El Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, recibió anteanoche el siguiente telefonema de su representante en Madrid.

«En el ministerio de Estado opinan que regirán los aranceles en las Antillas y en Filipinas hasta la evacuación de aquellos territorios, excepto en Santiago de Cuba, Ponce y Mayaguez, en donde los norteamericanos han establecido derechos más bajos.

El señor ministro avisará cualquier novedad que ocurra.»

En breve se reanudará el servicio de correos que la Transatlántica presta entre España y las Antillas y Filipinas, saliendo de Barcelona dentro de pocos días un vapor con destino á Manila.

El 20 saldrá de la Habana para la península uno de los trasatlánticos, probablemente el «Montserrat».

Parece que la citada compañía está en tratos para fletar algunos vapores, entre ellos el «Miguel Gallart», para reanudar algunos servicios.

«Dícese que una importantísima casa inglesa ha hecho proposiciones al gobierno español para adquirir en arrendamiento los astilleros del Estado, en el Ferrol.

Al parecer se ofrece á construir cuatro acorazados para la marina nacional, difiriendo el reembolso del coste hasta que el país se halle en condiciones de mayor desahogo.

La compañía explotadora tendría derecho á construir los buques que le encargasen así las empresas particulares como los gobiernos de cualquier país, reservándose el español el número de grados que estimase oportuno».

Fallecimiento.—A la temprana edad de cuarenta y cinco años y cuando la Iglesia y en especial la Diócesis de Mallorca podía esperar aún grandes servicios de su privilegiado talento, falleció el miércoles último en «La Vileta» el M. I. Sr. D. Rafael Tous y Ferrá, Deán de la Santa Iglesia Catedral, después de recibir con ejemplarísimo fervor el Santo Viático y la Extrema-Unión.

La brillante carrera del Ilustre prebendado que supo hacerse admirar por sus trabajos periodísticos, no menos que por sus elocuentes sermones y conferencias, ha sido coronada por una santa muerte, pues el fervoroso sacerdote tuvo la dicha de ver acercarse su fin con la fé más profunda y animosa.

Sírvanse nuestros lectores rogar á Dios por el descanso eterno de su alma.

«Se dice que para la vacante del cargo de Deán de Palma se ha pensado en un canónigo mallorquín que hace mucho tiempo vive en el continente.

Se trata del M. I. Sr. Vidal, dignidad en la metropolitana de Burgos.

También ha pertenecido al Cabildo de Zaragoza.

Es un sacerdote joven, de unos 34 años de edad.

Solemnes funerales en nuestra Catedral

Pobre y desaliñada se encuentra nuestra pluma al pretender reseñar en estas columnas las solemnisimas honras fúnebres que en sufragio de las almas de *nuestros hermanos que han muerto en las Colonias*

españolas en defensa de la integridad de la Pátria se celebraron ayer en nuestra Iglesia Catedral, por determinación del Ilmo. Cabildo en cumplimiento de lo dispuesto por nuestro Excmo. Prelado. Animosos no obstante en nuestro propósito por una parte el deber que tenemos de informar á nuestros lectores acerca de aquella indescriptible función, y por otra el acendrado cariño á nuestra pátria, sentimiento que palpitante y más vivo que otro alguno en estos momentos, será quien nos dirija en nuestra difícil tarea.

Correspondiendo este católico vecindario á la generosa invitación de aquella Corporación Capitular acudió en masa á nuestra Catedral, asistiendo á los actos fúnebres con edificante religiosidad, dando, una vez más, pruebas inequívocas de sus piadosas creencias y del más levantado patriotismo. Así que, llenaban aquella espacios nave personas de todas clases sociales, figurando muchas familias de las que están actualmente veraneando en sus predios, lejanos de esta población, y destacándose asimismo compactos grupos de soldados de los que componen la fuerza que guarnece esta ciudad.

Ocupaban sitio de distinción el M. I. Ayuntamiento y demás autoridades locales entre las que vimos el digno Teniente Coronel Sr. Solís, al Sr. Ayudante de Campo del Excmo. Sr. Gobernador de esta plaza, al Capellán castrense Sr. Fernandez, á muchos señores oficiales del Batallón de Leon; á los Sres. Ayudante de Marina, Asesor del mismo Cuerpo, Administrador de Aduanas y á varias otras calificadas personas que nos es difícil recordar. La decoración del interior del templo, á la vez que lúgubre y severa, aparecía magnífica y suntuosa. Las paredes laterales del presbiterio estaban cubiertas por sendas colgaduras en las que se combinaban prolongadas franjas blancas y negras, y en el testero del altar mayor, alumbrada por la tibia luz de seis velas amarillas, podía contemplarse la hermosa escultura de un Santo Cristo.

En el centro de la iglesia habíase levantado soberbio catafalco adornado con variedad de trofeos militares, revelando gusto exquisito semejante ornamentación. Al pié de dicho túmulo, en cuyo lugar se habían situado seis bizarros soldados dando guardia de honor, se alzaban artísticamente hacimados, unidos por los deslumbrantes cuchillos que remataban aquel adorno, bello conjunto de fusiles y otras prendas de bélico armamento, junto á seis grandes candeleros envueltos con fúnebres crespones. Grandes coronas de verde laurel con negras cintas pendían de los cuatro ángulos del catafalco, sobre cuyo primer cuerpo se destacaban hacia las extremidades nuevos fusiles combinados en forma piramidal, reluciendo en su base los dorados metales de tambores y cornetas, armonizados con los melancólicos colores del elegante *ros* de Infantería debidamente colocado. Llamaba la atención de la concurrencia una brillante combinación de desnudos sables y relucientes machetes unidos por sus puños á manera de corona que descansaba sobre un fondo de verdes hojas, completando aquel enlutado atavío nuestro pabellón nacional tendido sobre un paño de terciopelo negro recamado de oro, de efecto imponente y conmovedor, y alumbrando aquel regio aparato multitud de blandones simétricamente distribuidos.

La capilla de Música interpretó con ajuste y afinación una partitura del Rdo. D. Damian Andreu, composición de sabor grave y religioso, cual compete, en efecto, á las verdaderas obras de arte cristiano.

Las campanas de la Catedral y de las demás iglesias de esta ciudad, que ya en la noche del lunes habían anunciado la triste ceremonia, eran echadas al vuelo, lanzando al espacio sus plañideros clamores al tiempo de comenzarse los divinos oficios y aparecer nuestro Rdo. Sr. Obispo con ornamentos pontificales, á istido de los Muy Iltes. Sres. Dean, Arcediano y Maestrescuela y de los Sres. Canónigos Serra y Doctoral, para celebrar el santo Sacrificio y

ofrecer la Hostia inmaculada, el mismo Dios de los Ejércitos, por el eterno descanso de nuestros hermanos mas queridos. Durante la elevación batió marcha real la música del Batallón destacado en esta ciudad.

Coronó aquella función el solemne responso que en derredor del túmulo entonó nuestro Excmo. Prelado, desfilando luego el fúnebre cortejo al rezo del *De profundis* y de las últimas oraciones en la entrada de la sacristía.

Hasta aquí lo que oímos y vimos. Mas no es para escrito cuanto en aquellos momentos sentimos, ni para trasladarse al frío papel las tiernas emociones que se apoderaron de nuestro ánimo.

«Cuántos recuerdos se agolparon entonces á nuestra mente!

«Cuán dulces sentimientos despertáronse en el fondo de nuestro corazón!

Descubría yo, á través de los negros crespones á sinnúmero de hijos de mi pátria, desafiando las iras de nuestro mas enconado enemigo, por dejar muy alto el honor de nuestra enseña gloriosa; veía una florida juventud sacrificarse hasta su último aliento para humillar el orgullo de una raza descreída; de un pueblo cuyo corazón se alimenta de ambición y de codicia insaciable, pisoteando con desden la más sagrada de las leyes que ha dado al mundo la mano de Dios. Veía de un lado valor, nobleza, hidalguía, sacrificio llevado á lo mas sublime de la prueba; eso representaba el pabellón español; mas contemplábalo desgarrado por traiciones y vilezas sin cuento. ¿Sería que habíamos humillado los espantos de la muerte? Ah! que yacía nuestra bandera sobre la Cruz y á aquellos héroes á quienes negaba el mundo efímera corona, eterna ofreciales en su seno nuestra Religión. Precisamente fué su muerte el mayor de los triunfos.

Himnos de gloria, cánticos de alabanza y gratitud elevense doquiera al recordar con santo entusiasmo el nombre de aquellos bravos, hijos de la noble España, y despliéguense entre tanto nuestros labios y gimán nuestros pechos al repetir las dulces palabras con que termina la Iglesia, su inspirada prosa, que mas que en nuestros oídos ha repercutido en nuestro corazón:

Pie Jesu, Domine, dona eis requiem Amen.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 24.—4 m.

El Consejo de ministros acordó que en las elecciones de diputados provinciales los comités deben elegir á los candidatos.

Los ministros dijeron que si Cervera salió mediante orden del general Blanco, Cervera es irresponsable.

Se ha autorizado al general Macias para disolver las milicias.

De todo un poco

El Sr. Arzobispo de Sevilla ha condenado la lectura de *Vida Nueva*.

¡Pobrecita! tan joven y tan desgraciada.

Y á pesar de ello verán ustedes como aún hay católicos de pasta florá que leen el *papeluchón* de marras.

Dirán que es muy bueno.

Por aquello de que es infinito el número de los....

Según cuenta un periódico protestante de Ginebra, en el hospital de Berna han sido sustituidas las *diaconesas* protestantes por hermanas de la caridad, y aboga dicho periódico porque se haga lo mismo en todos los hospitales.

La razón que alega es en que éstas se ve más espíritu de sacrificio de abnegación, y más tacto, paciencia y dulzura con los enfermos.

¿Lo estáis viendo, mamarrachos del *pienso* libre? Lo que vosotros atacáis, lo defienden hasta los protestantes.

Sin duda porque tienen más seso que vosotros, pues, á Dios gracias, *disfrutáis* de muy poco.

¡Gracias á Dios!

Y no se las doy porque la *cosa* haya salido bien, sino por lo muy pésima que ha resultado.

En Tarragona celebrese una corrida en beneficio de la Suscripción Nacional, y los ingresos fueron 11.203 pesetas en cantidad negativa.

De modo, que para cubrir los gastos faltaron 2.240 duros y pico.

¿Ven ustedes lo que es la caridad torera?

¿Lo ven ustedes?

¡Si se comprarán buques con los 44 mil 812 reales de déficit!

Temblad, yankis.

Nuestras estimadísimos y valientes colegas *El Grano de Arena* y *el Amigo del Pueblo*, han sido denunciados á pesar de la censura previa.

A sus directores les sigue proceso.

Por lo que les damos la enhorabuena.

Aunque deseamos de todas veras feliz solución.

Si en vez de defender la Religión hubieran atacado á los frailes, nada de lo que les ha ocurrido les hubiera pasado.

Bienaventurados los difamadores de las Ordenes religiosas, por que ellos están libres del lápiz rojo.

Butch.

(El Obrero Setabense.)

La escuadrilla

La *Dinastia*, de Cádiz, ocupándose del viaje de la escuadrilla que se halla en aquellas aguas, dice:

«Se compone del *Alfonso XIII*, donde va la insignia, y del *Buenos Aires*.

Además de 20 torpederos Bustamante que lleva al puerto de Vigo, conduce un gran número de los repatriados que llegaron el otro día á Cádiz, procedentes de Cayo Hueso: los dejará en Coruña y Ferrol; en este último se incorporará á la escuadrilla el *Ciudad de Cádiz*.

Se ignora qué destino tendrán después estos buques: lo que sí sabemos es que durante el día de ayer se trabajó activamente en el *Alfonso XIII* para recibir gran número de pasajeros.

Constituyen la plana mayor de esta flota el capitán de navío D. José Barrasa, jefe de la división; D. José Pidal, comandante del señor Trullenque, alférez de navío.

D. Victoriano López Dóriga, comandante del *Buenos Aires*; D. Carlos Iñigo, segundo del mismo.

Estos barcos llevan también su guarnición de Infantería Marina con sus correspondientes tenientes y contadores encargados de la habilitación de los buques.»

De Cádiz parece que se dirigirá la escuadrilla á Vigo.

Túnel entre Europa y Africa

Un ingeniero, Mr. Berlier, tiene estudiado un proyecto para poner en comunicación á Europa con Africa por medio de un túnel, que se abriría entre España y Marruecos, y por lo tanto, al través del Estrecho de Gibraltar.

La distancia más corta entre ambas costas es de 14 kilómetros; pero en esa línea el mar alcanza en algunos puntos una profundidad de 600 metros. M. M. Berlier propone, por lo tanto, llevar el túnel algo más al Oeste, entre Tánger y la ensenada de Vaqueros en la costa española.

En este punto la mayor profundidad es de 100 metros; pero hay de costa á costa 32 kilómetros. Los trabajos de aproche tendrían en España tres kilómetros de largo y siete en Marruecos, y el largo total del túnel sería, por consiguiente, de 42 kilómetros. La pendiente de las rampas no pasaría de 25 milímetros.

M. Berlier propone, además, enlazar este túnel con la línea de Málaga por Tarifa y Algeciras; la línea opuesta seguiría la costa marroquí, para enlazar en Tiencen con la red argelina.

El autor del proyecto calcula que los gastos de construcción del túnel se elevarían á tres millones por kilómetro, ó sea 126 millones. La línea en territorio de Marruecos tendría 469 kilómetros y costaría 90 millones. En una palabra, el coste total sería próximamente de 225 millones.

Para llevar á cabo esta gigantesca empresa se necesitarían lo ménos siete años.

Servicio telegráfico especial de EL VIGIA

Madrid, 21.—3'50 m.

Dicen de New-York que entró en aquel puerto la escuadra de Sampson la cual fué recibida con gran entusiasmo.

Un telegrama de Ponce participa que los indigenas incendiaron y saquearon el pueblo. Los paisanos españoles huyeron.

En el Consejo de Ministros acordose restablecer las garantías constitucionales durante las elecciones.

Madrid 22.—3'45 m.

Dicen de New-York que por telegramas de Manila se sabe que en la toma de Manila tuvieron los yankees 36 muertos y 100 heridos y los españoles 200 muertos y 400 heridos.

El telegrama del general Jáudenes dice que continúan los tagalos hostilizando á las tropas españolas.

Madrid, 23.—5'16 m.

Telegrafian de Washington que se ha ordenado al general Merrit detenga los tagalos y obligue á Aguinaldo se someta sin condiciones.

Las tropas españolas desalojaron los cuarteles de Manila refugiándose en las iglesias en malasimas condiciones.

Alcaldía de Ciudadela.

Cédulas personales.

Habiendo recibido en esta Alcaldía las cédulas personales del corriente ejercicio económico de 1898-99, queda abierta en la Secretaría de este Ayuntamiento la recaudacion voluntaria de dicho impuesto. Trascurrido el plazo de tres meses, serán devueltas las cédulas sobrantes á la Administracion de Hacienda, y los morosos incurrirán en la penalidad establecida en la Instruccion.

En su virtud, quedan fuera de circulacion las cédulas del anterior ejercicio.

Ciudadela 15 de Agosto de 1898.—El alcalde accidental, *Joaquin Comella*.

Polacos charol	Plas.	6'00
Borceguines charol	»	7'50
Botines charol	»	7'00
Zapatos charol	»	5'00
« becerro negro con lazos	»	7'00
» » color, hebilla	»	7'00
Botines » negros	»	7'50
Polacos » »	»	7'09

Se vendé calle Rosario n.º 13.

CAMISERIA

Se admiten trabajos de ropa blanca, como son camisas para caballero y calzoncillos á precios módicos.

Tambien hacen composturas en las referidas prendas.

Calle de Artrux número 5.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.